

## Ephémère Nouvelle France

Au début de la Renaissance, le but de tout voyage financé et organisé est l'Orient et ses richesses. Mais l' Empire Ottoman barre la route aux Occidentaux et les Européens cherchent une voie d'accès par l'Ouest.

Mandaté par François Premier, Jacques Cartier plante en **1534** une croix de 40 mètres de haut dans la baie de Gaspé et fraternise avec les « Sauvages » d'Amérique du nord. Il n'est pas le premier. Déjà à cette époque de nombreux pêcheurs portugais, bretons, basques et gascons exploitent les bancs poissonneux de Terre Neuve. Associé à la pêche, le commerce des fourrures deviendra soixante ans plus tard, le point de départ d'une entreprise de colonisation. Dans ce contexte, Pierre Du Gua de Monts et Champlain créent une première colonie en Acadie en **1604**. Pour s'assurer la voie d'accès du fleuve Saint-Laurent, Champlain choisit le site de Québec en **1608** pour y installer la plaque tournante de la traite des fourrures. Ainsi naît la Nouvelle France.

[http://www.tlfq.ulaval.ca/axl/francophonie/HISTfrQC\\_s1\\_Nlle-France.htm](http://www.tlfq.ulaval.ca/axl/francophonie/HISTfrQC_s1_Nlle-France.htm)

Dans la deuxième moitié du 17<sup>ème</sup> siècle, 2500 immigrants, engagés, soldats et « Filles du Roy » font souche au Canada.

Au début du 18<sup>ème</sup> siècle, les cours de la fourrure s'effondrent. La guerre franco-anglaise se déplace au Nouveau Monde. La Nouvelle France qui va de l'Hudson au golfe du Mexique forme un immense territoire peuplé de moins de 100.000 habitants. Les colons français tentent de résister avec l'aide des tribus indiennes alliées.

Une flottille partie de **Bordeaux** <http://www.encyclobec.ca/main.php?docid=188> pour soutenir les soldats français n'arrivera jamais à Québec qui capitule face aux Anglais le 17 septembre **1759**. Trois ans plus tard, la colonie cesse d'être française.

Le Canada et sa province de Québec entament une nouvelle histoire.